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ЖЕЛАНИЯ И ЗВЁЗДЫ
Галя КУРТИНА победила в конкурсе вопросов
космонавтам МКС. Проблемы со здоровьем не
позволили девочке приехать на сеанс
прямой связи в город Жуковский.

ЧЧИИТТААЙЙТТЕЕ  ВВ  ННООММЕЕРРЕЕ::

УРОКИ ДНЯ ГОЛОСОВАНИЯ

Стр. 2

Стр. 5

ЖКХаос
ДОРОГОЕ УДОВОЛЬСТВИЕ

Стр. 4

ОКО СПРАВЕДЛИВОСТИ
ХЛЯБИ ЧЕРДАЧНЫЕ
МНОГО ЛЕТ ТЕЧЁТ
КРЫША В ДОМЕ №54
ПО УЛИЦЕ
МЕТАЛЛУРГОВ

Стр. 7

ГОРОДСКАЯ ПРОБЛЕМА
НЕДОСТУПНЫЕ ОКРАИНЫ
Что мешает организовать 
транспортное 
сообщение
на окраинах Орла?

Стр. 6

Тариф на сбор и вывоз
ТБОудивил жителей
«брошенных» домов

КОРРУПЦИОННАЯ
НЕПРИКОСНОВЕННОСТЬ
ПОЧЕМУ В ОРЛЕ НЕТ
РЕАКЦИИ НА
НАРУШЕНИЕ ЗАКОНА
ТСЖ «КОМЕТА»?

Стр. 3
С 1962 года каждое второе воскресенье сентября считается Международным днем памяти жертв

фашизма. День памяти был определен именно в сентябре, так как на этот месяц приходятся даты начала
и завершения Второй мировой войны. День памяти жертв фашизма – это День памяти десятков мил-
лионов людей, сгинувших в жерле войны. Миллионы солдат, но еще больше – мирных жителей, взрослых
и детей, которые погибали под бомбами, в концлагерях, от болезней и от голода,-+ унесла эта война. 

Фашистская идеология оправдывала зверскую жестокость, попрание вековых моральных ценно-
стей, истребление невинных и разрушение городов и сёл. Под влиянием пропаганды люди творили не-
слыханные до той поры злодеяния, чудовищные именно расчётливыми соображениями практической
пользы. Пошив сумок из человеческой кожи, удобрение полей пеплом сожжённых человеческих тел,
использование детей для медицинских опытов – лишь некоторые примеры фашистской индустрии
смерти. 

Россияне, как и весь Советский народ, усвоили страшный урок: любое оправдание войны – ложь
и преступление!

Всегда на Земле есть те, кому выгодна война, кто кормится смертью. Они будут искать благовидных
предлогов, чтобы развязывать новые военные конфликты. Поэтому мы должны помнить и учить пом-
нить наших детей страшные уроки истории, чтобы они не повторялись.

Сегодня вся планета следит за развитием ситуации в Сирии. Каждый ответственный политик задаёт
себе вопрос, что он может сделать для предотвращения выхода конфликта за рамки локального.

Николай Левичев,  председатель социал-демократической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, ко-
торая входит в Социалистический интернационал, направил обращение к руководству Социнтерна с
предложением включиться в борьбу за мирное разрешение ситуации в Сирии и выступить с соответ-
ствующим заявлением, в том числе с призывом объявить бессрочный мораторий на применение химо-
ружия.

Помнит ли международное сообщество уроки мировых войн? Скоро мы это узнаем. В сентябре уже
и так много траурных дней. Нельзя допустить появления новых.

Ðåäêîëëåãèÿ «Ìû çà ñïðàâåäëèâîñòü»

ВТОРОЕ ВОСКРЕСЕНЬЕ СЕНТЯБРЯ –
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ДАНИЛ ФЕРБИКОВ
ПРОАНАЛИЗИРОВАЛ
ИТОГИ УЧАСТИЯ
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ
В ВЫБОРАХ 
8 СЕНТЯБРЯ



В чём день голосования
оправдал надежды и какие пре-
поднёс сюрпризы? Подтверди-
лись ожидаемые опасения, что
на выборах серьёзного уровня
борьба будет жёсткой. СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ неодно-
кратно указывала не необходи-
мость корректировки нашего из-
бирательного законодательства,
ликвидации лазеек, мешающих
здоровому развитию демократи-
ческих процессов.

Справедливороссы столкну-
лись и с «полным беспределом»
действующей власти в Башки-
рии и Кемеровской области, и с
грязным пиаром в Якутии и
Астрахани, с уголовными пре-
ступлениями против активистов
и кандидатов СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ в Калмыкии и Яро-
славле. Таких сценариев наши
однопартийцы ожидали и были
готовы им противодействовать.

Несмотря на непростые
условия предвыборной борьбы,
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ до-
стойно выступила на выборах в
законодательные собрания
субъектов РФ. Партия получила
487 тыс. 800 голосов избирателей,
что чуть больше, чем ЛДПР, но в
1,8 раза меньше КПРФ (порядка
900 тыс. голосов). А вот непарла-
ментские партии отстали суще-
ственно. Даже «Патриоты Рос-
сии», которые были зарегистри-
рованной партией еще до либера-

лизации партийного законода-
тельства и регулярно участво-
вали в выборах, набрали почти в
пять раз меньше голосов, чем
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ или
ЛДПР. «Яблоко» получило в де-
сять раз меньше (44 тыс.), ее обо-
шла даже «Родина» (55 тыс.).
«Гражданская платформа» на-
брала 124 тыс. голосов, немного
обойдя «Патриотов России».
«Коммунисты России», которые
приняли участие в выборах
почти во всех субъектах РФ, в со-
вокупности собрали 88 тыс. голо-
сов, в два раза больше «Яблока».

В городах России у нас
также ожидаемый неплохой ре-
зультат: СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ занимает третье место, на-
брав 122 тыс. голосов. «Единая
Россия» получила 393 тыс. голо-
сов, КПРФ – 124 тыс., ЛДПР – 72
тыс., «Гражданская платформа»
– 69 тыс., «Патриоты России» – 45
тыс., «Яблоко» – 16 тыс., «Ро-
дина» – 15 тыс. 800, «Коммунисты
России» – 15 тыс. 700 голосов.

Так что, подтвердив уже из-
вестные нам позиции, наши това-
рищи по партии доказали: в тех
регионах, где партийные лидеры
и активисты работают всерьёз,
не для галочки,  как заметил Сер-
гей Михайлович Миронов, «идеи
социал-демократии (борьба за
человеческий капитал, бесплат-
ное образование, здравоохране-
ние, за социально незащищен-

ные группы граждан) посте-
пенно «прорастают» в массах».
Постепенно мы будем усиливать
наши позиции.

Безусловно, порадовала уве-
ренная, с большим отрывом, по-
беда выдвинутого партией
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ кан-
дидата в губернаторы Забай-
кальского края Константина
Ильковского. Набрав 72,33 про-
цента голосов (это 145402 избира-
теля), справедливоросс оставил
конкурентов далеко позади.

Региональное отделение
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ в Республике Саха (Яку-
тия) получило 9 депутатских
мандатов в республиканском
парламенте Ил Тумэн пятого со-
зыва, что составляет 12,86%. Та-
ким образом, СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ заняла второе место
после «ЕР», на третьем месте –
КПРФ.

Московские выборы прошли
честнее, чем бывало ранее, но пе-
реоценивать этот факт нельзя.
Избирательное законодатель-
ство не содержит достаточных
норм, которые бы ограничивали
заведомые преимущества для
кандидата, обладающего власт-
ными полномочиями и админи-
стративными рычагами. Мос-
ковские телеканалы изо дня в
день показывали, как действую-
щий градоначальник открывает
новые дорожные развязки и объ-
екты соцкультбыта, пиарили
каждый его шаг, каждое выска-
зывание. Причём это не счита-
лось предвыборной агитацией.
Соперники по умолчанию оказа-
лись в проигрышном положении.
Им приходилось довольство-
ваться арсеналом обычных
средств агитации. Равенство
осталось липовНиколай Леви-
чев, отметив, что день голосова-
ния и подсчет голосов были до-
статочно прозрачными в
Москве, сделал вывод, честными
выборы мэра Москвы всё-таки
назвать нельзя. 

На телевидении положение и
о «равенстве эфирного вре-
мени», выделяемого участникам
предвыборной гонки, и о том, что
это время должно выделяться в
периоды наибольшего охвата
теле-аудитории, цинично игнори-
руется. Сергей Михайлович Ми-

ронов прокомментировал это об-
стоятельство на пресс-конфе-
ренции: « В Москве предвыбор-
ные теледебаты провели в
весьма ограниченном формате,
причем запихнув их на второсте-
пенные, малоизвестные телека-
налы, где за ними смогло наблю-
дать лишь мизерное количество
избирателей. Что уж говорить о
многих других регионах, где не-
удобным для власти кандидатам
вообще беспардонно обрубали
всякие возможности для обра-
щения к телеаудитории».

Процесс появления новых
партий не оправдал надежд на
прибавление новых политиче-
ских сил, которые бы отстаивали
интересы определенных групп и
слоев населения. Добавилась
лишь путаница из-за похожих на-
званий.

Одним из главных сюрпри-
зов единого дня голосования
стала запредельно низкая явка
избирателей на большинстве из-
бирательных округов. Это под-
тверждает мнение справедливо-
россов о неудачном выборе даты
дня голосования.

Мы ещё будем анализиро-
вать итоги выборов 8 сентября и
использовать их опыт в буду-
щем. С каждым годом, с каждым
пройденным испытанием, наша
партия становится сильнее. Мы
уверены, что будущее нашей Ро-
дины будет социалистическим,
задача СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ -  добиться этого.
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УРОКИ ДНЯ ГОЛОСОВАНИЯ 
ИТОГИ ВЫБОРОВ

ПРО ЗАКОНЫ

8 сентября в регионах Российской Федерации прошли 7 тысяч выборов разного уровня.
Естественно, особое внимание россиян было приковано к тем избирательным округам, где
проходили выборы губернатора, мэров, депутатов региональных законодательных собраний.
Выборы такого уровня на Орловщине ещё впереди, но уроки  этого единого дня голосования важны
для нас, они позволяют нам более точно планировать предвыборную стратегию будущих выборов.

ДАЁШЬ СПРАВЕДЛИВЫЕ ЗАКОНЫ!ДАЁШЬ СПРАВЕДЛИВЫЕ ЗАКОНЫ!

ОБЕСПЕЧИТЬ ПЕДАГОГАМ
ДОСТОЙНЫЙ УРОВЕНЬ ЖИЗНИ!

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» Сергей Миронов, Николай Левичев
и Виктор Шудегов внесли на рассмотрение
Госдумы проект закона «О внесении измене-
ний в статью 99 Федерального закона «Об об-
разовании в Российской Федерации». 

Документом предлагается установить
размер средней зарплаты для профессорско-
преподавательского состава, работников до-
школьных образовательных учреждений и
преподавателей среднего профессиональ-
ного образования в размере от 100 до 200% по
отношению к средней заработной плате в
субъекте Российской Федерации.

Законопроект прокомментировал Нико-
лай Левичев:

– Каждый год с высоких трибун мы слы-
шим громкие заявления о повышении зарплат
школьным учителям, вузовским преподавате-
лям и врачам. На деле же во многих регионах
ситуация остается критической. Педагогиче-
ские работники в школах и вузах, на которых
лежит высокая задача формирования базовых
ценностей подрастающего поколения, полу-
чают по 15-20 тыс. рублей в месяц. Некоторые
профессора оплачиваются хуже менеджеров
в салоне сотовой связи! Я уже не говорю о ми-
зерных зарплатах воспитателей дошкольных
учреждений. А все выделяемые бюджетом
средства идут на повышение зарплат «адми-
нистраторов системы образования» и «эффек-
тивных управленцев».

Ñîáñò. èíô.

ПЕНСОНЕРАМ – ТРИНАДЦАТУЮ
ПЕНСИЮ!

Члены СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ во
главе с Сергеем Мироновым внесли в Гос-
думу законопроект о «тринадцатой пенсии».
Проект федерального закона предлагает до-
полнить федеральный закон «О трудовых
пенсиях в РФ» новым положением, со-
гласно которому каждому пенсионеру, до-
стигшему возраста 70 лет, каждый год в де-
кабре должна выплачиваться дополнитель-
ная трудовая пенсия по старости.

Средний размер трудовой пенсии по ста-
рости в 2012 году составил 9 тысяч 817 руб-
лей, а число граждан старше 70 лет, получав-
ших трудовую пенсию по старости, состав-
ляло 13 миллионов 252 тысячи 321 человек.

«Нововведение направлено на под-
держку одной из наименее социально защи-
щенных категорий наших сограждан – пен-
сионеров.

Установление дополнительной трудовой
пенсии по старости позволит повысить уро-
вень благосостояния граждан данной кате-
гории, будет способствовать восстановле-
нию социальной справедливости в отноше-
нии лиц, всю жизнь проработавших в инте-
ресах развития страны», - говорится в по-
яснительной записке к законопроекту.

Согласно финансовому обоснованию,
принятие законопроекта потребует еже-
годного выделения из средств федераль-
ного бюджета РФ дополнительных 130
млрд. рублей.

Ñîáñò. èíô.

РАСШИРЯТЬ ПРОГРАММУ МАТЕРИНСКОГО КАПИТАЛА!
Министерство финансов выступило с инициативой после 2016 года от-

менить материнский капитал. Первый заместитель председателя коми-
тета ГД по бюджету и налогам, член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
Оксана Дмитриева считает, что материнский капитал нужно сохранить:
возможное ухудшение экономической конъюнктуры не повод для сокра-
щения социальных расходов:

– Материнский капитал – это чуть ли не единственная эффективная и
результативная широкомасштабная государственная программа. Ее реа-
лизация действительно привела к росту рождаемости и позволила улуч-
шить материальное и жилищное положение семей с детьми. Сворачивать
эту программу ни в коем случае нельзя, думать надо не о прекращении, а о
расширении её, в частности, о стимулировании молодых семей на рождение
первого ребенка.

РОССИЙСКОЕ ГРАЖДАНСТВО НЕ ПРЕКРАЩАТЬ!
Елена Мизулина предложила проект федерального закона «О внесении

изменений в статью 165 Семейного кодекса Российской Федерации и ста-
тью 26 Федерального закона «О гражданстве Российской Федерации» на-
правлен на защиту прав и законных интересов российских детей, усынов-
ленных иностранными гражданами.

Законопроектом предлагается закрепить правило, согласно которому
ребенок, являющийся гражданином Российской Федерации, при усыновле-
нии (удочерении) его иностранными гражданами или иностранным граж-
данином сохраняет гражданство Российской Федерации, и оно не может
быть прекращено по заявлению обоих усыновителей или единственного
усыновителя. 

Консульские учреждения Российской Федерации ведут учет несовер-
шеннолетних российских граждан, усыновленных  иностранными гражда-
нами. В случае если в отношении ребенка, который лишился гражданства
Российской Федерации и приобрел иностранное гражданство, будет совер-
шено преступление, то российская сторона может и не узнать о совершении
такого преступления. Следовательно, Российское государство не сможет
принять меры направленные на защиту прав и законных интересов усы-
новленного ребенка.



ВОСЕМЬ ЛЕТ - 
ПРОЕКТА НЕТ

Орловские СМИ, а также
информационный бюллетень
«За справедливость» (статья
«Чиновники будут ждать ава-
рию?») неоднократно писали о
доме №14 по улице Ватной. Де-
сять лет назад Е.Матюшина
взяла в аренду участок с целью
капремонта находящегося на
нём двухэтажного здания. Пу-
тём серии превращений на
участке вырос четырёхэтаж-
ный шестнадцатиквартирный
дом. На стадии незавершённого
строительства в ноябре 2004
года его купило ТСЖ «Комета»
за 90 тысяч рублей. Учитывая,
что в конце декабря 2004 был со-
ставлен акт проверки дымохо-
дов от газовых приборов, неза-
вершённым это строительство
было совсем немножко. При-
обретение окупилось. ТСЖ про-
дало квартиры дольщикам со-
всем за другие деньги. За одну
из однокомнатных квартир по-
купательница заплатила 463032
рублей, а за двухкомнатную
было уплачено 679980 рублей. С
2005 года в этом доме живут
люди, которым в суде пришлось
доказывать право собственно-
сти. Жильцы жаловались, что
одна из стен в доме мокнет, по-
является плесень на вещах. Но
самое страшное, что дом по-
строен без проекта. 

В своё время ООО ТАМП
«Орёлархпроект» выполнило
рабочий проект на строитель-
ство трехэтажного 12-ти квар-
тирного дома по ул. Ватной, 14 в
Орле. Впоследствии этот доку-
мент легким движением чьей-
то уверенной руки превратился
в проект 4-этажного 16-ти квар-
тирного дома путём исправле-
ния на обложке цифры 3 на
цифру 4. В чертежах остались
три этажа. Трёхэтажки в Рос-
сии могут строить частные
лица, для таких проектов не тре-
буются инженерно-геологиче-
ские изыскания и прочие допол-
нительные сложности. Для
строительства четырёхэтаж-
ного дома по закону нужно про-
водить инженерно-геологиче-
ские изыскания, государствен-
ную экспертизу проектной до-
кументации, получать разреше-
ние на строительство в адми-
нистрации. Гражданке Е.Матю-
шиной в «космических» делах
помогал её дядя Г.Перелыгин,
гендиректор ООО «Планета»,
выступавшего заказчиком ра-
бот, выполненных ЗАО «Жил-
строй». Собственно, ТСЖ «Ко-
мета» в основном сложилось из
работников ООО «Планета». По-
чему любители космических
названий при строительстве че-

тырёхэтажного дома пошли та-
ким, мягко говоря, не прямым
путём, остается догадываться:
то ли соблюдение закона дорого
обходится, то ли грунты были
заведомо неподходящими, и
проводить инженерно-геологи-
ческие изыскания было «неце-
лесообразно».

«КОМЕТА» СТРЕМИТСЯ
ИСЧЕЗНУТЬ

На счетах ТСЖ «Комета»,
заказавшего обследование
дома ОАО «Орёлоблкоммун-
проект» в 2006 году, денег не ока-
залось. Налоги это товарище-
ство никогда не платило (а ведь
квартиры-то продавались…), в
2007 году ТСЖ объявило о на-
чале ликвидации, но процедура
не завершена до сих пор из-за
долга ОАО «Орёлоблкоммун-
проект». Именно эта проектная
организация своим вмешатель-
ством приостановила процесс
ликвидации, начатый в обход
законодательства.

В феврале 2007 года мэр А.
Касьянов подписал разрешение
на ввод объекта в эксплуата-
цию, несмотря на то, что акт
приемки законченного строи-
тельством объекта ТСЖ «Ко-
мета» составлен на основании
фиктивных документов надзор-
ных органов и горадминистра-
ции.

Сотрудники ОАО «Орёлобл-
коммунпроект», проводившие
обследование этого здания, яв-
ляясь людьми совестливыми и
ответственными, никак не хо-
тят смириться с тем, что дом
стоит без проекта, а значит

люди, живущие в нём, могут
подвергаться опасности. Тома
переписки с различными ин-
станциями, публикации в
прессе – казалось бы, всё сде-
лано для того, чтобы принять
меры, привести ситуацию в со-
ответствие с законом и защи-
тить людей.

Но реакции нет! Городская
администрация не считает себя
вправе «требовать от ТСЖ «Ко-

мета» выполнения обязанности
по выполнению проекта», Гос-
стройнадзор разъясняет про-
ектировщикам, что такое про-
ектная документация, а налого-
вая инспекция «принимает к
сведению», но решений о при-
влечении ТСЖ «Комета» к от-
ветственности не принимает. 

В декабре 2012 года ОАО
«Орёлоблкоммунпроект»  вы-
нуждено было обратиться в
прокуратуру Заводского рай-
она с письмом о нарушениях
ТСЖ «Комета» Градострои-
тельного кодекса РФ и налого-
вого законодательства. Безре-
зультатно!  

Сегодня надежда только
на областную прокуратуру, к
ней мы и обращаемся с прось-
бой навести порядок и потре-
бовать от ТСЖ «Комета» со-
блюдение закона – изготовле-
ния проекта на дом. Если это
«небесное тело» исчезнет с
юридического небосклона (за-
явление о ликвидации подано
ещё в 2007 году), то требовать
будет уже не с кого. Похоже, на

то и делался расчёт. Непро-
стые люди являются членами
этого ТСЖ: Елена Абакаровна
Неврова, Геннадий Николае-
вич Захаров, Николай Григорь-
евич Рвачёв, Елена Викто-
ровна Матюшина – все ува-
жаемые люди и родственники
уважаемых людей.

Другие же уважаемые
люди подписывали бумаги, со-
державшие фикции. А. Петров,
А. Румянцев, Ю. Кегульский, К.
Колтунов, В. Этингов в ноябре
2006 года подписали акт при-
ёмки законченного строитель-
ством объекта, в котором ука-
зано, что жилой дом выполнен в
соответствии с проектом (поду-
маешь, лишний этаж!). В. Ше-
варков подписал, а А. Бойко
утвердил заключение от
30.01.2007, в котором говорится о
соответствии дома №14 по
улице Ватной проекту (проекта
нет!). Заммэра Е. Аратцев
10.03.2006 подписал постановле-
ние о выделении участка для
строительства(!) на основании

заключений о пригодности
оного для этой цели, но настаи-
вал на корректуре и согласова-
нии проектно-сметной докумен-
тации. Ни пожарные, ни МЧС,
ни экологи, ни Роспотребнадзор
при осмотре участка заселён-
ного дома «не заметили». Воз-
можно, все эти уважаемые
люди тоже любят тишину.

Жильцы дома, по всей ви-
димости, не вполне представ-
ляют, какой подвергаются опас-
ности, и могут бояться, что их
обяжут делать проект за свой
счёт, что недопустимо, так как
фактическим застройщиком
являлось ТСЖ «Комета».
Жильцы в этой ситуации – по-
страдавшая сторона. ТСЖ «Ко-
мета» стремится уйти от ответ-
ственности, причастные чинов-
ники попустительствуют.

ДВОЙНЫЕ СТАНДАРТЫ
Глядя на такое попусти-

тельство, простой человек мо-
жет подумать, что надзорные
органы работают спустя ру-
кава. И ошибётся! Смотря с кем
дело иметь! Пытаясь привлечь
к ответственности ОАО «Орё-
лоблкоммунпроект», например,
Госстройнадзор проявил ред-
костное рвение, наложив
штраф в триста тысяч рублей
на проектную организацию за
нарушения в проекте, который
не был даже завершён, не го-
воря уже о том, что не проходил
государственную экспертизу.
Естественно, работы по неза-
вершённому проекту не велись,
что подтверждается письмом
ООО «Союз». Арбитражный суд
Орловской области решением

от 6 мая 2013 года постановил
признать незаконным и отме-
нить в полном объеме постанов-
ление Управления по государст-
венному строительному над-
зору и жилищной инспекции
Орловской области по делу об
административном правонару-
шении No613-С от 22.02.2012г.
(штраф триста тысяч). Девят-
надцатый арбитражный апел-
ляционный суд оставил это ре-
шение без изменения. 

Таким образом, Госстрой-
надзор штрафовал ОАО «Орё-
лоблкоммунпроект» незаконно
и безосновательно. Спрашива-
ется, зачем? Или всё же почему?
Этакий призыв к тишине?

Ñèäîð ÊÎÇÈÍ
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НЕТ КОРРУПЦИИ!

КОРРУПЦИОННАЯ НЕПРИКОСНОВЕННОСТЬ
Коррупционеры любят тишину. Тщеславие им чуждо. Не потому ли ОАО «Орёлоблкоммунпроект»,
неоднократно привлекавшее внимание общественности и надзорных органов к вопиющему факту
существования в Орле четырёхэтажного жилого дома, построенного без соответствующего проекта,
само подверглось необоснованному штрафу со стороны Управления по государственному
строительному надзору и жилищной инспекции по Орловской области? Может быть, покусившись
на спокойствие неприкасаемых, проектная организация накликала неприятностей на свою голову?
А там, где действительно нужны меры немедленного реагирования – на Ватной, 14 – тишина.

-СПРАВОЧНО
Êîððóïöèÿ (îò. ëàò. corruptio -

ïîäêóï) - îáùåñòâåííî îïàñíîå
ÿâëåíèå â ñôåðå ïîëèòèêè èëè ãî-
ñóäàðñòâåííîãî óïðàâëåíèÿ, âûðà-
æàþùååñÿ â óìûøëåííîì èñïîëü-
çîâàíèè ïðåäñòàâèòåëÿìè âëàñòè
ñâîåãî ñëóæåáíîãî ñòàòóñà äëÿ
ïðîòèâîïðàâíîãî ïîëó÷åíèÿ èìó-
ùåñòâåííûõ è íåèìóùåñòâåííûõ áëàã è ïðåèìóùåñòâ â ëþáîé ôîðìå, à
ðàâíî ïîäêóï ýòèõ ëèö. Â ÐÔ Ê. - ïîíÿòèå íå óãîëîâíî-ïðàâîâîå, à ñîáè-
ðàòåëüíîå, îïðåäåëÿþùåå ïðàâîíàðóøåíèÿ ñàìîãî ðàçëè÷íîãî âèäà - îò
äèñöèïëèíàðíûõ äî óãîëîâíî-ïðàâîâûõ. Àíòèêîððóïöèîííûìè íîðìàìè
ÓÊ. ÐÔ ÿâëÿþòñÿ â ïåðâóþ î÷åðåäü íîðìû î äîëæíîñòíûõ ïðåñòóïëåíèÿõ:
î çëîóïîòðåáëåíèè äîëæíîñòíûìè ïîëíîìî÷èÿìè (ñò. 285), î ïðåâûøåíèè
äîëæíîñòíûõ ïîëíîìî÷èé (ñò. 286), î ïîëó÷åíèè âçÿòêè (ñò. 290), î ñëó-
æåáíîì ïîäëîãå (ñò. 292).
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НЕТ КОРРУПЦИИ!

Лидер политической партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководи-
тель фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ" в Госдуме Сергей Михайло-
вич МИРОНОВ:

«Я – реалист, и мой многолетний по-
литический и жизненный опыт показы-
вает: нельзя в одночасье резко изменить
ситуацию, которая складывалась годами
и десятилетиями. Нужен комплекс про-
думанных и эффективных мер. Корруп-
ция – одно из страшнейших зол нашего времени – просто так не
сдастся, и надо терпеливо, но настойчиво бороться с ней. Шаг
за шагом, постепенно продвигаясь к цели:<…> бороться с оф-
шорной экономикой, семейственностью и кумовством, доби-
ваться прозрачности в отчетности о доходах и расходах, доби-
ваться ратификации 20-й статьи Конвенции ООН о противодей-
ствии коррупции. Без этих шагов нам многоголового монстра
не одолеть. И чистота депутатских рядов – одно из условий ус-
пешности этой борьбы».



Почему сразу нельзя считать
по показаниям счётчика за каждый
месяц, не нам решать, хотя это
было бы логично – за электроэнер-
гию мы платим ежемесячно по те-
кущим показаниям счётчика. По-
казания прибора легко снять в
конце месяца и начислить жиль-
цам оплату за фактически потреб-
лённое тепло. Но Постановление
правительства РФ №307 от
23.05.2006 года нам такой роскоши
не позволяет. Россияне уже давно
осознали, что если система дей-
ствует не совсем прозрачно, значит
их обманывают. Но у простого че-
ловека не всегда есть время, силы
и знания, чтобы разобраться, в чём
дело и как защитить свои инте-

ресы. Определить, какой перерас-
чёт за отопление Вам должны сде-
лать, достаточно просто. 

Рассмотрим его порядок на
примере одного из среднестати-
стических домов города Орла. Об-
щая площадь дома -  31121 м2,
площадь «нашей» квартиры – 66,2
м2. Общедомовой прибор учёта
тепловой энергии установлен в
конце 2011, показания начали фик-
сировать с 1 января 2012. Весь
2012 год жильцы продолжали пла-
тить по нормативу потребления,
который в Орле составляет 0,015
Гкал за м2. Тариф в начале 2012
года для этого дома был установ-
лен в размере 1171,03 рублей за 1
Гкал, а с 1 июля 2012 года вырос

до 1310,39 рублей. Таким образом,
в первом полугодии мы платили:

0,015 х 66,2 х 1171,03 =
1162,83 рубля в месяц. 

За шесть месяцев получилось
6977 рублей.

Во втором полугодии:
0,015 х 66,2 х 1310,39 =

1301,22 рубля в месяц.
За шесть месяцев – 7807,3

рубля. Итого за 2012 год мы запла-

тили 14784,3 рубля.
Для определения среднеме-

сячного потребления тепла разде-
лим полученное число на 12 ме-
сяцев: 3713,957 : 12 = 309,496
Гкал в среднем в месяц потреблял
весь дом.

Определим среднемесячное

потребление тепла на 1м2: 309,496
: 31121 (площадь дома) = 0,00994
Гкал на 1м2.

И наконец, размер ежемесяч-
ной платы для нашей квартиры в
расчёте на первое полугодие 2012
года:

0,00994 х 66,2 х 1171,03 =
770,57 руб. (а мы заплатили по
1162,83 руб.). За шесть месяцев –
4623,42 руб. (а мы заплатили 6977
руб.).

И на второе полугодие:
0,00994 х66,2 х 1310,39 =

862,27 руб. (против 1301,22 руб. по
нормативу). За шесть месяцев –
5173,64 руб. (против уплаченных
7807,3 руб.).

За год по прибору учёта нам
должны насчитать 4623,42 +
5173,64 = 9797,06 рублей. А по
нормативу мы заплатили 14784,3
рубля.

И вот теперь получаем такой
перерасчёт:

14784,3 - 9797,06 = 4987,24
рубля мы переплатили, и нам их
должны вернуть! По сути, мы вы-
давали ежемесячно беспроцент-
ный кредит управляющей или ре-
сурсоснабжающей организации.
Возникает опасение: а захочет и
сможет ли она наши денежки вер-
нуть? В масштабах всего дома ор-
ганизация задолжала жильцам

6950184,47 - 4607939,39 =
2342245,08 рублей. А дом-то у неё
не один! Учитывая, что управляю-
щие компании иногда «исчезают»,
постановление правительства за-
ставляет нас рисковать, да и в долг
давать такие суммы не каждый
себе может позволить. Но вопрос
– как вернуть? По-хорошему
можно было бы вычитать из
последующих платежей. Тут, ко-
нечно, нужен контроль. А если не
захотят? Тогда в суд. Закон на Ва-
шей стороне!

Практика показывает, что
жильцам многоквартирных домов
не всегда легко узнать показания
общедомового прибора учёта теп-
ловой энергии, хотя по закону и
управляющая компания, и ТСЖ, и
ресурсоснабжающая организация
обязаны такие сведения предо-
ставлять. Думается, расставаться
добровольно с такими деньгами
ни одному руководителю не захо-
чется. Так что мы с Вами, потре-
бители коммунальных услуг,
должны знать свои права и уметь
за них постоять. К сожалению, ни
органы власти, ни надзорные ор-
ганы, ни суд не будут делать этого
вместо нас. Если помогут, то вме-
сте с нами, по нашему заявлению.

Âÿ÷åñëàâ ÊÈÑÅË¨Â

ТАРИФЫ С МОЛОТКА
Так как собственники большинства

«брошенных» домов не смогли на общих
собраниях определиться ни с выбором
способа управления домом, ни с размером
платы за содержание и ремонт жилого по-
мещения, то пришлось городской адми-
нистрации взять на себя решение этих во-
просов. Сколько будут платить жители
за содержание и ремонт жилья, уста-
навливается в таких случаях по резуль-
татам открытого конкурса. Какой раз-
мер платы был указан в конкурсной доку-
ментации для конкретного многоквартир-
ного дома, такой жители и увидят в своих
квитанциях. 

ДОЖДАЛИСЬ!
Жители улицы Силикатной, конечно,

порадовались, когда мусор наконец-то на-
чали вывозить. Взяться за дело решилось
МУП ЖРЭП(з). Да и что ж не взяться,
когда тариф за сбор и вывоз ТБО – 1,5
рубля за 1м2! Для сравнения, в осталь-
ных домах города граждане платят всего
0,7 рубля за 1м2. По такому тарифу люди
платят и Первой городской, и ООО «Се-
верная-2». Конечно, начальник комитета
по тарифам города Орла Андрей Тиунов
ещё в феврале в своём докладе говорил о
заниженных нормативах и убыточном та-
рифе на эту жилищную услугу, но и тогда
речь велась о тарифе 1,2 рубля за 1м2. Од-
нако за август большинство орловчан пла-
тили всё ещё по 70 копеек за квадратный

метр. Что ж, ЖК РФ предусматривает до-
говорной характер размера оплаты за жи-
лищные услуги. Но получается абсурдная
ситуация! На те же контейнерные пло-
щадки выносят мусор жители не брошен-
ных Первой городской пятиэтажек. Они
платят по 70 копеек с 1м2. А жители двух-
этажек - по 1,5рубля за 1м2. Как же сор-
тируют Первая городская и МУП
ЖРЭП(з) собранный в одни и те же кон-
тейнеры мусор и делят плату за вывоз
между собой?

ГДЕ ЖЕ НОВАЯ ПЛОЩАДКА?
Мы искали на улице Силикатной, 2 обе-

щанную ещё зимой новую, забетонирован-
ную и ограждённую, с графиком вывоза му-
сора и новенькими контейнерами, пло-
щадку для «брошенных» домов. Нашли
«пожилую», без графика, из шести контей-
неров один выглядел новым и стоял в сто-
ронке. Обещанного три года ждут. На вто-
рой старой помойке, по свидетельству
жильцов Силикатной, 18, количество кон-
тейнеров прежнее, крупногабаритный му-
сор не вывозится. (Неужели в такой краси-
вый тариф эта услуга не включена?!) О бла-
гоприятной окружающей среде как-то и
вспоминать неудобно.

ДОРОГАЯ БЕДНОСТЬ
Жить в старых домах становится до-

рогим удовольствием. Управляющие ком-
пании заинтересуются ими, только если их
обслуживание начнёт приносить прибыль.

На одном из совещаний в мэрии при обсуж-
дении «выгодных» тарифов для двухэтажек
была озвучена цифра порядка 200 рублей
с квадратного метра. Опыт серии несосто-
явшихся конкурсов, когда желающих обслу-
живать эти дома не находилось даже после
неоднократного повышения размера платы
за содержание и ремонт жилья в конкурсной
документации, показывает, что либо жиль-
цам придётся за жилищные услуги пла-
тить очень дорого, либо дома так и оста-
нутся без обслуживания. Учитывая, что
программа переселения из аварийного
жилья движется чрезвычайно медленно,
перспектива сноса и расселения большин-
ства ветхих домов Орла очень туманна. Жи-
вут в них чаще всего пожилые и малоиму-
щие граждане, которые вряд ли потянут
«выгодные» тарифы. Без обслуживания и
ремонта старые дома просто будут разва-
ливаться. Остаётся ждать, когда в городе
появятся бездомные?

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ
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ЖКХАосЖКХАос

ГОД ЭКОЛОГИИ

В течение года мэрия и городская администрация пытались решить вопрос с
вывозом мусора из 312 «брошенных» орловских домов. Проводились открытые
конкурсы для управляющих компаний, но желающих взять на себя управление
заведомо убыточными домами не находилось. Вывоз мусора с контейнерных
площадок осуществляло МУП «Спецавтобаза по санитарной очистке города» за
счет средств резервного фонда главы администрации. Ещё 16 мая депутаты
горсовета решили выделить на оборудование новых контейнерных площадок 1,8
млн. рублей. 4 контейнера, изготовленных в цехах спецавтобазы, должны были
появиться и на Силикатной, 2. 

ДОРОГОЕ УДОВОЛЬСТВИЕ

Если в Вашем многоквартирном доме установлен общедомовой
прибор учёта тепловой энергии, то начисление платы за
отопление должно производиться по его показаниям, но не сразу.
Первый год жильцы продолжают платить по нормативам
потребления, но показания фиксируются и сохраняются
управляющей компанией, ТСЖ или ресурсоснабжающей
организацией (в зависимости от способа управления домом).
Каждый житель вправе с ними ознакомиться. Через год на
основании показаний прибора учёта Вам должны сделать
перерасчёт за прошедший год. На второй год плату за отопление
уже должны рассчитывать по прошлогодним показаниям
счётчика, а затем ежегодно  снова делать перерасчёт.

ПРОСТАЯ МАТЕМАТИКА

ÂÂ ýòî âðåìÿ íàø îáùåäîìîâîé 
ïðèáîð ó÷¸òà âûäàë ñëåäóþùèå 

ïîêàçàíèÿ: 
 
ìåñÿö Ãêàë 
ÿíâàðü 541,515 
ôåâðàëü 608,85 
ìàðò 682,415 
àïðåëü 490,482 
ìàé 0 
èþíü 0 
èþëü 0 
àâãóñò 0 
ñåíòÿáðü 0 
îêòÿáðü 347,385 
íîÿáðü 348,328 
äåêàáðü 694,982 
ÈÒÎÃÎ: 3713,957 

О таком тарифе в Орле ещё не слышали!

А где же 4 новых контейнера? А
крупногабаритный мусор кому оставили?

Или это социальное жильё?

Деньги жителям «брошенных» домов,
видимо, понадобятся…

Мусор явно стремится попасть в новый
контейнер



НУЖНЫ ДРУГ ДРУГУ
Увидев в отделе опеки фото-

графию очень серьёзной двух-
летней девочки, Лариса Василь-
евна сразу поняла: это и есть её
дочка. Будущей бабушке Галя
тоже очень понравилась. По-
ехали знакомиться. Девочка
присматривалась к новым в
своей жизни взрослым очень
внимательно. «Проверку» про-
шли – симпатия стала взаимной.
Двух встреч оказалось доста-
точно, чтобы понять: срочно
нужно забирать. Одинокая слеза
на щеке ребёнка, ставшая отве-
том на вопросы: «Как ты жи-
вёшь? Хорошо тебе здесь? Ни-
кто не обижает?» - стала послед-
ней каплей. Может, и не оби-
жают. И одета хорошо, и накорм-
лена, но какое может быть «хо-
рошо» без мамы?

Близился Новый год, хотели
успеть забрать Галю до празд-
ника. Оформить опеку было бы-
стрее и проще, чем удочерение,
но успели только к 19 января. В
этот день была метель, но откла-
дывать долгожданный момент
не стали. Когда приехали за Га-
лей, она занималась с логопе-
дом. Увидев, кто пришёл, де-
вочка бросилась ползком прямо
через стол навстречу маме. Под-
бежала, обняла. Когда воспита-
тельница открыла дверь в игро-
вую, малыши, как горох, высы-
пали в коридор. Галя помнит, как
начала водворять товарищей на-
зад в комнату с криками: «Моя!
Моя мама!» Так Лариса Василь-
евна стала мамой.

С РЕБЁНКОМ ПРОБЛЕМ
НЕ БЫЛО!

В возрасте 2,7 лет Галя прак-
тически не разговаривала. Ха-
рактер был непростой: энергич-
ная малышка привыкла отстаи-

вать свои права самостоя-
тельно. Но Лариса Васильевна,
вспоминая первые месяцы со-
вместной жизни настаивает:
«Нет, с ребёнком проблем не
было. Меня даже удивил диагноз
ЗПР. Как только дочка пере-
ехала домой, сразу начала разго-
варивать, была очень сообрази-
тельной и хозяйственной девоч-
кой. С первых дней взялась по-
могать по дому, подметать, ко-
шек воспитывать. Очень скоро
мы и жизни без неё не представ-
ляли. Стала наша самая родная
девочка. Думаю, это судьба. В
Дом ребёнка Галю привезли 13
октября, в мой день рождения.

Проблемы как раз возни-
кали с взрослыми. В детских
садах мы не раз сталкивались
с предвзятым отношением. Но
удача нас не оставила. Замеча-
тельные воспитатели группы
«Солнышко» детского сада №25
Татьяна Сергеевна и Елена
Сергеевна оказались не только
добрыми людьми, но и профес-
сионалами. Нянечку Лидию
Дмитриевну Галя вспоминает с
нежной любовью. Дочка полю-
била садик, у неё появились по-
други. Стали готовиться к
школе, развивать речь. Галя де-
лала успехи, мы даже сняли
инвалидность. Уже думала
удочерить её, сменили фами-
лию, но в наши планы вмеша-
лась болезнь: стало не до того».

БЕДА
Первый сигнал беды прозву-

чал после операции в связи с ап-
пендицитом. Шестилетняя Галя
очень тяжело выходила из нар-
коза, а после стала забывать са-
мые простые слова. Тогда всё
списали на наркоз, ждали, что
состояние нормализуется. Но
начались беспричинные паде-
ния, стала повисать правая рука.

Врачи сочли это вредной при-
вычкой. Летом на прогулке в са-
дике Галя упала и очень сильно
ударилась затылком, но хирург
посоветовал мазать гематому
троксевазином и обследования
не назначил. Падения продолжа-
лись всё лето, девочка стала на-
тыкаться на двери. Лариса Ва-
сильевна начала серьёзно тре-
вожиться за дочь.

Когда пошли в первый класс,
появились новые проблемы:
Галя не усваивала учебный ма-
териал, ничего не запоминала.
Так как до этого в садике де-
вочка занималась хорошо, мама
забила тревогу. Невропатолог
Юдович Зинаида Яковлевна, вы-
слушав жалобы, попросила
Галю пройтись, посмотрела и
сразу поняла - дело серьёзное.
На МРТ подтвердились худшие
опасения доктора: опухоль
ствола головного мозга. Срочно
требовалась сложнейшая опера-
ция. Гале во второй раз повезло
с врачом. Прекрасный хирург
института нейрохирургии
имени академика Н. Н. Бурденко
Юрий Вадимович Кушель
взялся сделать операцию. Зи-
наида Яковлевна добилась бы-
строго выделения квоты, догово-
рилась о доставке в стационар
на реанимобиле. Состояние Гали
стремительно ухудшалось:
плохо стала слушаться не только

ручка, но и ножка. Ухудшалось
зрение. За неделю до госпитали-
зации начались сильные голов-
ные боли.

Операция прошла успешно.
Доктор Кушель дал Гале воз-
можность жить.

ТРУДНОСТИ
РЕАБИЛИТАЦИИ

Но опухоль оставила своё
наследство: нога и рука плохо
действуют, беспокоят глаза, из-
за лекарств появился лишний
вес, большие учебные нагрузки
противопоказаны. За три учеб-
ных года сменилось шесть учи-
телей. Сейчас девочка на дис-
танционном обучении. 

Нужна консультация нейро-
психолога для коррекции лече-
ния и учебной нагрузки. Галя лю-
бознательна, ей нравится рисо-
вать, но без разрешения специа-
листа мама боится переутом-
лять ребёнка.

Есть и другие проблемы:
приходится носить ортопедиче-
скую обувь, хотелось бы поле-
чить ручку и ножку в санатории
«Лесной», но из-за ежегодного
переосвидетельствования Кур-
тины не успевают подать доку-
менты на путёвку вовремя. Не-
давно МРТ показало воспали-
тельный процесс. Снова ехать к
Кушелю в ноябре. Тогда же целе-
сообразно попасть и на консуль-
тацию в «Центр патологии речи
и нейрореабилитации», но для
иногородних там консультация
платная, так что начали копить
деньги. Ехать страшновато. Как
Галя перенесёт дорогу, не-
известно.

ВОПРОС
КОСМОНАВТАМ

Недавно из-за опасений за
здоровье девочки Куртины от-
казались от возможности пого-
ворить с космонавтами во
время прямого сеанса связи с
экипажем российского сег-
мента МКС в дни работы
МАКС-2013.  А так хотелось! Га-
лин вопрос победил в конкурсе
вопросов космонавтам.

Вечером 12 августа Галя и

Лариса Васильевна любовались
звёздами и наблюдали звездо-
пад, загадывали желания. Галя
вспоминает: «Я когда смотрела
на звездопад, то подумала: «Ин-
тересно, а космонавты видят его
так же, как мы или по-дру-
гому?» - и спросила у мамы». Ут-
ром Лариса Васильевна узнала
о конкурсе вопросов, объявлен-
ном «Роскосмосом». Решили от-
править тот, который так и
остался без ответа накануне.

«Вскоре позвонили из пресс-
центра «Роскосмоса», - вспоми-
нает Лариса Васильевна, - рас-
сказали о победе Гали в кон-
курсе и предложили приехать в
город Жуковский. Но мы побоя-
лись пуститься в такой неблиз-
кий путь. Для дочки это тяжело.
Но на сайте «Роскосмоса» мы
смотрели, как космонавт Алек-
сандр Мисуркин, наш земляк,
отвечал на вопрос Гали: «Мы
видим звездопад так же, как и
Вы, но только дольше и больше.
На Земле ты успеешь загадать
только одно желание, пока па-
дает звезда, а здесь можно зага-
дывать списком. Уже для этого
стоит прилететь сюда». Космо-
навты прислали нам фотогра-
фии захода солнца, сделанные
из космоса, и обещали сфотогра-
фировать и звездопад».

ЖЕЛАНИЯ
Галя – счастливая девочка,

так она сама считает: «У меня
самые лучшие мама и бабушка.
А ещё кошки и куча игрушек!»
Но у неё есть заветные желания.
Некоторые из них несложно уга-
дать: чтобы слушалась рука, и
было легче писать, рисовать и
лепить, чтобы хорошо ходила
ножка, и не нужно было носить
ортопедическую обувь, чтобы
можно было чаще играть с
друзьями, ходить в школу. Путь
к их исполнению лежит через
консультации специалистов и
лечение. Мамина любовь справ-
ляется и не с такими жела-
ниями, но помощь – и «звёзд-
ная», и человеческая – не поме-
шает.

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ
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НОВОСТИ РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ

ПОМОГЛИ СОБРАТЬСЯ В ШКОЛУ
Накануне 1 сентября орловские справедливороссы по-

могли многодетной семье Костиковых собрать детей в школу.

К Председателю Совета регионального отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Данилу ФЕРБИКОВУ обратилась за помощью
жительница Орла Анастасия Костикова. Женщина воспитывает
троих детей, старший ребенок инвалид, материальное положение
семьи более чем скромное. Она попросила оказать ей помощь в
приобретении школьно-письменных принадлежностей для сына

Влада. На её просьбу откликну-
лись. Вместе с членами Совета ре-
гионального отделения Анастасия
отправилась в магазин, где были
приобретены рюкзак, пеналы, тет-
ради, дневник, альбомы и прочие канцтовары.

Многодетная мать поблагодарила справедливороссов и призна-
лась, что сама никогда не смогла бы купить ребенку такой дорогой
рюкзак. Кстати, среди тех, кто вручал ей подарки, был и член Совета
регионального отделения Александр КАЗАКОВ. Его Анастасия Ко-
стикова поблагодарила за постоянную помощь детскому саду и школе
в Северном районе Орла, где живёт её семья.

Ìèõàèë ÃÀÂÐÈÊÎÂ

ПОРАДОВАЛИ ПЕРВОКЛАССНИКОВ
Председатель местного отделе-

ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ в городе Ливны Ирина ТАРА-

СОВА приняла участие в торже-

ственной линейке, посвященной

Дню Знаний, которая прошла в

школе деревни Орлово.

Обращаясь к собравшимся, Ирина
Тарасова отметила, что сама училась в
этой школе и «благодарна своим род-
ным преподавателям за их труд и уме-
ние научить!».

От лица ливенских справедливо-
россов Ирина поздравила первоклассников и пожелала им успехов:
«Сегодня с гордостью можно сказать - вы первоклассники! Хочется по-
желать, чтобы вы всегда были прилежными и старательными, чтобы
учительница не переставала вас хвалить, а родители радоваться успе-
хам!».

Помимо пожеланий и наставлений все первоклассники получили
от местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ приятные подарки
– мягкие игрушки.

Ìàðèíà ÈÑÊÐÀ

РАДИ ЛЮБВИ

ЖЕЛАНИЯ И ЗВЁЗДЫ
Как Вы думаете, зачем человек усыновляет, удочеряет или берёт под опеку маленькую сироту-
инвалида? Когда Ларисе Васильевне Куртиной «самодостаточные» и уверенные в своей правоте
люди задавали подобные вопросы, она всегда удивлялась. Как зачем? Чтобы любить, для
радости, для счастья. Потребность быть любимым и дарить любовь, жертвовать собой ради этого
чувства заложена в человеке Создателем «по образу и подобию». Материнская любовь – могучая
сила, дающая ребёнку ощущение счастья и защищённости, окрыляющая его.

Члены Совета регионального 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ Виталий ЗОЛКИН 
и Александр КАЗАКОВ помогли
Анастасии и Владу Костиковым

выбрать подарки. 

Ирина ТАРАСОВА пришла 
поздравить первоклассников

деревни Орлово

Мама и дочка Куртины

Михаил ГАВРИКОВ 
вручил школьные 

принадлежности Владу



ЯНВАРСКИЙ ХОЛОД
После боя на Зуше жителям Гринёвки разрешили вер-

нуться в свои дома. Но совсем скоро в деревне появились
совершенно другие немцы – каратели. Васильевых бук-
вально выбросили из дома на снег. Не было возможности
даже как следует обуться и одеться. Клавдия успела схва-
тить с постели какие-то тряпки, сорвать занавески –
скоро должен был родиться ребёнок, надо было думать,
во что его завернуть. Саша принёс санки. Погрузили на
них какие-то вещи. Бабушка Мария Григорьевна поста-
вила предмет своей гордости – эмалированную кастрюлю
– на санки, в неё положили коврижку хлеба.

Нине запомнилось, что пока семья лихорадочно пы-
талась хоть что-то унести с собой, фашистский офицер
ругался, орал, топал ногами и зверски избивал свих сол-
дат. Один солдат о чём-то докладывал офицеру, а затем,
получив страшный удар в лицо, вылетел в коридор, от-
крыв затылком тяжёлую дубовую дверь. 

Наспех собравшись, Васильевы оказались на улице
в десять часов вечера (как раз прокуковала кукушка), в
январский мороз и метель. Ветер завывал, бил в лицо.
Всех жителей собрали толпой и погнали на Фроловку. По-
среди деревни кастрюлю с хлебом отобрали немцы. До-
роги не было, шли по полю, по целине.

Идти было трудно, приходилось бороться с глубоким
снегом и сильным ветром. Маленькая Нина устала, хо-
тела спать, даже в тёплых варежках у неё очень замёрзли
руки. Нина спросила бабушку, которая держала её за

руку: «Как люди замерзают?» Мария Григорьевна стала
рассказывать, что сначала замерзают руки, ноги, а потом
и весь человек. Нина про себя думала, что она начинает
замерзать.

На Фроловке всех загнали в здание школы. Окна там
уже были выбиты, но в нетопленом здании было много
народу (даже лечь было невозможно), и людям было теп-
лее, чем на улице, а стены защищали от ветра. Там Ва-
сильевы оставались до утра.

ТИФ
Утром часть людей погнали дальше, а половина

осталась в школе. Путь шёл через небольшую дере-
веньку Марьевку. Там у бабушки жила троюродная се-
стра с мужем и невесткой. Невестка, увидев семейство
родственников, бросилась навстречу и буквально зата-
щила всех в дом. Накормила – напоила, согрела. Не-
сколько дней прожили в Марьевке.

Среди оставшихся в школе людей началась эпидемия
тифа. Однажды на двор, где жили Васильевы, пришёл три-
надцатилетний гринёвский мальчик Паша. Его семья

оставалась в школе. Он рассказал, что его мама и ба-
бушка умерли от тифа, ему тоже плохо, а в школе оста-
лась сестрёнка, которая ходить уже не может. Он еле
стоял на ногах, по нему ползали вши. Клавдия, Мария Гри-
горьевна и хозяйка дома переодели мальчика, сожгли его
одежду, кишащую вшами, помыли, накормили. Он отдох-
нул и пошёл назад к сестрёнке. Позже эти дети тоже
умерли, как и все оставшиеся в школе люди. После войны
их отец вернулся с фронта живым, а семьи его нет. Он не
остался в родной деревне, куда-то уехал.

БЕЗ НАДЕЖДЫ
В это же время среди тех, кого погнали дальше за

Марьевку, была женщина из Гринёвки с трёхлетним
мальчиком. Она заболела и ослабела, отстала от осталь-
ных. Оставшись среди поля одна, с ребёнком, она лиши-
лась надежды. Решив, что уже умирает, женщина раздела
сына и поставила замерзать на снег, чтобы он умер побы-
стрее и меньше мучился. Мальчик плакал, тянул к ней
руки, но она потеряла сознание и упала. Следующая
группа беженцев, которую вскоре гнали той же дорогой,
нашла эту женщину. Её подобрали, и позже она выздоро-
вела. Ребёнок же замёрз, и ему уже нельзя было помочь.
Что творилось в душе у этой матери, один Бог знает.

ДОБРЫЕ ЛЮДИ
Через несколько дней и Васильевых, и всех жите-

лей Марьевки фашисты погнали дальше. Гнали по мно-
гим деревням, зимой, пешком. Беженцы погибали от
болезней. Но жители деревень, лежавших на их пути,
как могли, старались помочь. Незнакомые люди дели-
лись всем, что имели. Эвакуированным приходилось
просить милостыню, и никто не возвращался с пу-
стыми руками. Кусок хлеба и бутылка молока находи-
лись всегда. Если бы не помощь добрых людей, то по-
гибших от голода, холода и болезней беженцев было бы
намного больше.

Ïðîäîëæåíèå ñëåäóåò

6 https://twitter.com/SR_Orel
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ЖИВАЯ ПАМЯТЬ

ГОРОДСКАЯ ПРОБЛЕМА

ЗАБЫТЬ НЕЛЬЗЯ
Воспоминания Нины Журавлёвой
(Начало в №1(22) от 05.08.13, №2(23) от 15.08.13 и
№3(24) от 29.08.13.)

НА ВЫГОНКУ
МАРШРУТКИ НЕ ЗАГНАТЬ

На 37 заседании Орловского
городского Совета народных де-
путатов представитель адми-
нистрации города Орла сообщил,
что разработаны два новых
маршрута: № 7 «Пер. Южный –
станция Лужки», № 53 «Пер. Юж-
ный – ОАО «Северсталь метиз».
Объявленный конкурс никого из
перевозчиков не заинтересовал.
Администрация готова заклю-
чить договора на обслуживание
этих маршрутов уже и без кон-
курса, но заявок пока не посту-
пило. В процессе обсуждения вы-
яснилось, что «заставить» кого-
то возить жителей окраин воз-
можности не имеется. Кстати,
обещанный ещё в июне жителям
«Новой Ботаники» автобус № 39
«Микрорайон Ботаника – ул. 1-я
Посадская» тоже пока не по-
явился.

НАКАЗАТЬ - ЛЕГКО,
НАЛАДИТЬ – СЛОЖНЕЕ

Жители посёлка Силикат-
ного завода неоднократно жало-
вались во все инстанции на нере-
гулярную работу маршрута №6.
Прокуратура Советского района
и Комитет транспорта и связи го-

рода Орла ничего лучше не при-
думали, как расторгнуть дого-
вора со всеми тремя предприя-
тиями, обслуживающими марш-
рут. До этого команду социально
значимой «шестёрки» состав-
ляли четыре автобуса МУ ПАТП-
1 и по два автобуса ИП Затеевой
К.В. и ИП Кривова В.А. Теперь от
Силикатного завода в сторону
Железнодорожного района
можно добраться только на авто-
бусе №10, который социально
значимым не является и льгот-
ников по проездным не возит, да
и ходит редко.

Несмотря на то, что адми-
нистрация готова заключить с
перевозчиками новые договора
без проведения конкурсных про-
цедур, думается, что желающих и
здесь может не найтись. Да и ка-
кие гарантии, что они будут рабо-
тать лучше прежних?

ОСТРОВ НЕДОСТУПНОСТИ
Светлана Миронова, житель-

ница Бетонного переулка, рас-
сказала о бедах своего района.
«Выбраться в город с нашего пе-
реулка очень нелегко. Ближай-
ший путь пролегает через желез-
нодорожные пути. Он часто бы-
вает перекрыт стоящими по-
ездами, деревянный настил для

пешеходов, видимо, не смущает
работников железной дороги. Что
ж людям, под поезд лезть, как в
старые времена? Обходить через
парк «Ботаника» далеко, а в тём-
ное время суток страшно, осве-
щения там нет. Однажды меня
остановили работники железно-
дорожной транспортной полиции
и рекомендовали идти по Авто-
грейдерной в сторону «Дор-
маша». Не говоря уже о дально-
сти пути, замечу, что никакого
тротуара вдоль этой улицы нет,
дорога разбита, о чём говорит
даже баннер: «Следующие пять-
сот метров дороги нет». Ходить
там небезопасно. Некоторое
время назад нас порадовали
маршрутки, но радость была не-
долгой. Сейчас к нам ходит
только маршрут №29, который де-
лает всего три рейса в день. Ба-
бушки негодуют».

ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ ОПЫТ
В беседе с жителями улиц

Силикатной и Кузнецова о ше-
стом маршруте, я неожиданно
услышала слова одобрения и бла-
годарности в адрес перевозчи-
ков, обслуживающих маршруты
№27 и №13. И ходят регулярно, и
автобусы новые, и чисто в них.
Двадцать седьмые не забывают
и на улицу Кузнецова заезжать,
несмотря на разбитую до безоб-
разия дорогу. «Пусть бы эти хо-
зяева и шестёрку себе забрали»,
- говорят благодарные пасса-
жиры. Решила я побеседовать с
кем-то из предпринимателей,
узнать «секреты мастерства».
Тем более что сама на этих авто-
бусах езжу и присоединяюсь к
добрым словам жителей Сили-
катной и Кузнецова.

Водитель одного из автобу-
сов посоветовал мне обратиться
к Марине Николаевне Кривовой,
жене Вадима Алексеевича Кри-
вова. Оба супруга предпринима-
тели-перевозчики, и хотя по доку-
ментам у каждого свои марш-
руты, но как хорошие муж и
жена, они всё делают вместе.

Какие секреты успеха, –
удивляется Марина Кривова, -
много сил и нервов, вот и весьсек-
рет. Домой прихожу только по-
спать. Приходится и за чистотой
следить, и автобусы ремонтиро-
вать, и регулярность движения
контролировать. Автобусы в кре-
диты покупали новые, чтобы вы-
играть конкурс. «Хёндай» до-
роже, но им легче управлять, он
экономичнее. Приходится сразу
на новые машины ставить допол-
нительные рессоры. По нашим
дорогам иначе нельзя. Выжи-
ваем, потому что муж думает го-
ловой, всё заранее просчитывает.

ИП Кривов Вадим Алексеевич
обслуживает тринадцатый, а
двадцать седьмой делит с Ири-
ной Карнюхиной. Стараемся ра-
ботать хорошо, очень приятно,
что люди это ценят. Наши два ав-
тобуса обслуживали и шестой
маршрут, но они сломались окон-
чательно. В связи со строитель-
ством новой развязки возникли
новые проблемы для нас. На
улице Кузнецова дорога совер-
шенно разбита грузовиками. Не-
ужели ничего нельзя сделать?
Машины жалко, но и не ездить
нельзя, люди-то ждут. Из плит, ко-
торые положили возле строя-
щейся Раздольной вылезает ар-
матура. Колёса взрываются, рес-
соры ломаются. Работа у нас тя-
жёлая, но всё бы ничего, если бы
дороги были хорошие. Для соци-
альных маршрутов важно, чтобы
предпринимателям было вы-
годно работать. Мы же кредиты
платим, ремонт, обслуживание
транспорта – всё стоит денег.
Если будет не выгодно, то обан-
кротиться можно».

Выслушав Марину, я поду-
мала: вот люди, которые много
и хорошо работают, наверняка,
у нас в городе много и других
добросовестных перевозчиков.
Но организовать их работу так,
чтобы и предприниматель не в
убытке остался, и пассажиры
были довольны всё-таки без
участия городской администра-
ции невозможно. Гарантии
своевременных выплат за об-
служивание социальных марш-
рутов, хорошие дороги на
окраины, продуманная страте-
гия транспортного развития го-
рода должны обеспечиваться
властью.

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

Очаровательной Марине Криво-
вой приходится и рессоры в авто-
бусах менять, и организацией не-

лёгкого бизнеса заниматься.

3 сентября депутаты горсовета обсуждали ситуацию с маршрутным
обеспечением микрорайона «Выгонка». В это время жители
района Силикатного завода лишились автобусов социально
значимого маршрута №6. Бетонный переулок долгие годы мечтает
о регулярном транспорте. Новостройки АЛРОСа и Новой Ботаники
тоже нуждаются в улучшении транспортного обслуживания.
Городские власти, похоже, бессильны повлиять на ситуацию.

НЕДОСТУПНЫЕ ОКРАИНЫ

В рамках партийного проекта  «70 лет под
Знаменем Победы» мы продолжаем публиковать

воспоминания  участников и детей войны.



В газете «Мы за справедли-
вость» №1(22) от 5 августа 2013
опубликована статья Сидора Ко-
зина «Экономически обоснован-
ный и социально справедливый»
рост тарифов». Вопрос, почему
ежегодное июльское 12% повы-
шение тарифов адекватно еже-
годному январскому 6% повы-
шению, задел за живое не только
автора статьи. Активные граж-
дане начали обращаться в раз-
личные инстанции за «матема-
тическими» консультациями.
Пострадала и прокуратура. Дело
это непростое разъяснять пси-
хически здоровым гражданам
нюансы экономических обосно-
ваний ФСТ (Федеральной

службы по тарифам). Воз-
можно, уловив интуитивно ло-
гику ФСТ и Управления по тари-
фам Орловской области, стар-
ший советник юстиции Е.В.Ры-
балкина устала вникать в мате-
матическую составляющую рас-
суждений чиновников, и роди-
лось откровение:

Получатель письма до сих
пор в шоке! Это же означает по-
вышение в два и даже больше,
чем в два раза!

ИЩУТ ПОЖАРНЫЕ,
ИЩЕТ ПОЛИЦИЯ

Неблагодарное это дело –
мэрские бумаги подписывать.

Исполнитель Е.И.Шуточкина
«пошутила», а страдает репу-
тация «официального лица»
города, мэра.

Скандальная история с
упразднённым в декабре Е.
Жуковой тарифом на горячую
воду

и последовавшее после
июльского повышения тари-
фов вольное толкование Пер-
вой городской этого обстоя-
тельства тоже оживило пере-
писку граждан с чиновни-
ками.

В одном из лаконичных
ответов мэра рассказывается
об «определённой работе по
разрешению ситуации, свя-
занной с определением ор-
гана, уполномоченного на
установление тарифов на го-
рячую воду в Орловской обла-
сти».

Но глава шестая «Регули-
рование тарифов в сфере во-
доснабжения и водоотведе-
ния» Федерального закона от
7 декабря 2011 г. N 416-ФЗ "О
водоснабжении и водоотведе-
нии" (с изменениями и допол-
нениями), следует заметить,
большого выбора «органов» не
оставляет, возлагая полномо-
чия на региональную службу

по тарифам.
Искали-то скорее, для

кого этот тариф установить.
Прокуратура нашла. После
проведения проверки выясни-
лось, что причиной необосно-
ванного завышения платы за
эту коммунальную услугу
стала «забывчивость» «Орел-
теплогаза». Поставщик  го-
рячего водоснабжения дол-
жен был обратиться в Управ-
ление по тарифам области с
заявлением об установлении
данного тарифа. Вот почему
цифры брались ниоткуда!

Так что, какие такие
«определённые» оперативно-
розыскные мероприятия,
«связанные с определением
органа» имел в виду С.А.Сту-
пин, не вполне понятно.

Ëàâðåíòèé ÏÅÐÎÂ

Жители девятого этажа дома №54 по
улице Металлургов больше десяти лет
очень не любят дождливую погоду. Нет,
дело не в депрессиях из-за недостатка
солнечного света. Всё гораздо прозаич-
нее – крыша у них течёт. 

«В некоторых местах просто ручьём,
бывало, вода лилась, - рассказывает Ва-
лентина Ивановна. – Жаловались соседи в
ЖЭУ-16 постоянно. Приходят, как бы при-
нимают меры, носят какие-то материалы,
ставят латки. Но толку от таких мер ника-
кого. Вот этим летом отремонтировали. Я
обрадовалась, стала в квартире делать ре-
монт. Тут же ужас что творилось: потолки
все в пятнах, обои отвалились, электриче-
ством возле ванной пользоваться нельзя.
Но после первого же дождя снова ручейки
побежали. Сил уже нет никаких так жить!»

Николай Алексеевич хотел когда-то
над электрическим счётчиком в коридоре

лампочку повесить, чтобы показания
удобнее снимать было. Но это небезопасно
– как раз здесь проходит русло одной из
«рек». В чердачный люк тоже водичка те-
чёт. В квартире постоянно приходится со-
бирать воду, подставлять тазы. «Лифтёр-
ные ликвидировать – это можно, - возму-
щается Николай Алексеевич, - пона-
строить магазинов прямо перед окнами
домов, развлекательных центров, деревья
попилить – всё можно! А крышу отремон-
тировать как следует, оказывается, совер-
шенно невозможно!»

В соседних подъездах во время дождя
тоже разверзаются «хляби чердачные».
Жителям объясняют, что необходим капи-
тальный ремонт. Так в чём же дело? Что
мешало войти в программу капремонта с
такими проблемами? После вступления в
силу новелл Жилищного Кодекса РФ о кап-
ремонте, перспектива вообще будет не-
ясной для жильцов этого дома.
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ХЛЯБИ ЧЕРДАЧНЫЕ
ОКО СПРАВЕДИВОСТИ

ЛАВРУШКА

Лампочка в коридоре над ванной
давно не горит

Потолки и ручейки

Аккуратно собрали кабели сами
жильцы – после визита «мастеров».
провода вольготно свисали прямо

на дверь, возможно, дыры,
просверленные для них, сказались

на состоянии крыши 

И выключатель не работает, 
и обои не прижились

Организован 
стационарный водосток

На лестничной площадке в дождь
можно принимать душ

Такие узоры хозяйка 
не планировала

В комнате с белым потолком 
без права на надежду

ПОД КАКОЙ КРЫШЕЙ ЖИТЬ?
Если вдруг у Вас в подъезде 

в потолке открылась течь,
Покупайте валерьянку,  

нервы надобно беречь!
За ремонт платили люди –
крышу будут им чинить,
И бюджет освоен будет –   

есть кому его пилить!
Деньги на ремонт

потратят, 
понаделают заплат…

Первым дождиком размоет
все следы больших затрат.
Рано радовались люди, 

украшали потолки,
Думали, воды не будет. 

Но вернулись ручейки.
Заструились по побелке, 

намочили провода,
Уничтожили отделку – 

плод хозяйского труда.
Снова тазики-тарелки, 

снова в ЖЭУ им писать,
Снова маленьких детишек 

в ванне при свечах купать.
Только собственник решает,
кому будет он платить.
Выбор тот определяет, 

под какою крышей жить.

Управляющих компаний 
что начальников винить? 

Взяться всем, 
созвать собранье 

и лентяев заменить!
Чувствуют себя вольготно, 

видно «крыша» не течёт.
И при небольших вложеньях 

дом им прибыль принесёт.
Если ж вовсе обветшает, 

иль случится инцидент,
Можно взять его и бросить! 

(Не один уж прецедент!)

ВЫПОЛНИМ И ПЕРЕВЫПОЛНИМ!

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

ВСЕ НА БОРЬБУ С БЕЗОБРАЗИЯМИ!ВСЕ НА БОРЬБУ С БЕЗОБРАЗИЯМИ!

«НЕТЛЕНКИ» В.С. ЧЕРНОМЫРДИНА 
АКТУАЛЬНЫ НА ОРЛОВЩИНЕ!

«Ê ñîæàëåíèþ, ìåðòâûìè äóøàìè âûãëÿäÿò íåêîòîðûå íàøè
êîëëåêòèâíûå ÷ëåíû».
«Íàäî äåëàòü òî, ÷òî íóæíî íàøèì ëþäÿì, à íå òî, ÷åì ìû çäåñü
çàíèìàåìñÿ».
«Íî ìû ïîäñ÷èòàåì, è òîãäà âñå óçíàþò. È ìû â ïåðâóþ î÷åðåäü.
À åñëè êòî ñëèøêîì óìíûé, ïóñòü ñàì ñ÷èòàåò, à ìû ïîòîì
ïðîâåðèì. È äîëîæèì, êóäà ïîïàëî».
«Ïðàâèëüíî èëè íåïðàâèëüíî - ýòî âîïðîñ ôèëîñîôñêèé».
«Ó íàñ âåäü áåäà íå â òîì, ÷òîáû îáúåäèíèòüñÿ, à â òîì, êòî
ãëàâíûé».
«ß íå äóìàþ, ÷òî ãóáåðíàòîð äîëæåí èìåííî ðàáîòàòü òàê, ÷òîáû
âðåäèòü».

«…максимальная величина роста
тарифов на товары и услуги организаций
коммунального комплекса, оказывающих

услуги в сфере водоснабжения,
водоотведения и очистки сточных вод,

в среднем по субъекту с 01.01.2013 
по 30.06.2013 составляет для 

Орловской области 100%, с 01.07.2013 
по 31.12.2013 — 110%».
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в интернете
Посетите наш сайт: www.oryol.spravedlivo.ru,
напишите на e-mail:
spravedlivo-orel@yandex.ru.,
myzaspravedlivost@yandex.ru
Заходите на наши странички в социальных сетях:
Официальный аккаунт Орловского регионального
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РООССИЯ в Twitter -
https://twitter.com/SR_Orel, 
официальная страница ВКонтакте -
http://vk.com/id211599990.
Сайт Председателя РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Орловской области Фербикова Д.В.: www.ferbikov.ru

НАШИ КОНТАКТЫ:
Адрес офиса РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ  в Орловской области:
302028, г. Орёл, ул. Ленина, 45 (второй этаж)

Тел. 43-33-85

Мы ждём Ваших писем. 
Приходите и сами, мы работаем 

с понедельника 
по пятницу с 9.00 до 18.00.

Ты тоже считаешь, что государство должно
жить по закону и по справедливости, а не по

понятиям?
ВСТУПАЙ В СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

Вместе мы сильнее!
Возьми паспорт, 2 фотографии 3х4 и приходи в

офис. Или заполни форму на сайте.

КОНСУЛЬТАТИВНАЯ ПОМОЩЬ
Для Вас консультацию по вопросам

ЖКХ по четвергам ведёт Киселёв В.М.
Юридическую консультацию 

ведёт Сучков В.В. 
по пятницам с 17.00.

МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ
Âûõîäèò 2 ðàçà â ìåñÿö.

Ãëàâíûé ðåäàêòîð
Ò.Â. Æèëüöîâà.                         

Ó÷ðåäèòåëü è èçäàòåëü:
ÐÎÏÏ ÑÏÐÀÂÅÄËÈÂÀß ÐÎÑÑÈß
Â Îðëîâñêîé îáëàñòè.
Àäðåñ ðåäàêöèè è èçäàòåëÿ:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 45.
Òåë./ôàêñ 43-33-85.
E-mail: spravedlivo-orel@yandex.ru

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà Óïðàâëåíèåì Ôåäåðàëüíîé
ñëóæáûïî íàäçîðó â ñôåðå ñâÿçè, èíôîðìàöèîííûõ
òåõíîëîãèéè ìàññîâûõ êîììóíèêàöèé ïî Îðëîâñêîé
îáëàñòè 14.10.2010. Ñåðèÿ ÏÈ ¹ÒÓ 57-00117

Ðóêîïèñè, ïîñòóïàþùèå â ðåäàêöèþ, íå ðåöåíçèðóþòñÿ, íå
âîçâðàùàþòñÿ è íå ñîõðàíÿþòñÿ. Ìíåíèå ðåäàêöèè ìîæåò íå
ñîâïàäàòü ñ ìíåíèåì àâòîðîâ ïóáëèêóåìûõ ìàòåðèàëîâ.

Îòïå÷àòàíà â ÎÀÎ «Òèïîãðàôèÿ «Òðóä»:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 1.
Îáú¸ì 2 ï.ë.
Òèðàæ 10000 ýêç.
Çàêàç ¹ 3265
Ïîäïèñàíî â ïå÷àòü 11.09.2013 ã.
Ïî ãðàôèêó - 10-00, ôàêòè÷åñêè - 10-00

Я ХОЧУ ПОЛУЧАТЬ ГАЗЕТУ 
«МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ»

ÀÄÐÅÑ: ______________________________________________________

____________________________________________________________

Ô.È.Î. ______________________________________________________

Îòâåòû íà êðîññâîðä, îïóáëèêîâàííûé â ¹3 (¹24) îò 29.08.13.:
Ïî ãîðèçîíòàëè: çàæèãàëêà, îáîä, Èñòð, èùåéêà, îãðàäà, àðàê, Ôîêñ, äóáëåò, îìàð, òìèí, «Èâàíîâ», ëÿçã, íóòðèÿ, Áàãäàä, øðàì, ðàäà,
Îñèï, îñïà, äåòè, òèãð, Àìóð, ðîòà, çîíà, ëèñà, äèàïàçîí, àíãàð, Àçà, ñòàðåö, áàñòèîí, àòàêà, òëÿ, ÿñíîâèäåö, ãîí÷àð.
Ïî âåðòèêàëè: âçâîä, òèòóë, àïàòèÿ, Áàéêîíóð, Îæåãîâ, äèàôðàãìà, ïðîñòóäà, ïñàðíÿ, àíàëîã, áàòèñò, èòîã, øïàãà, ìîðîç, Àðàðàò,
«Èëèàäà», çîíò, òåïëîòà, ñàëàò, Èâàí, ñðåäà, èðáèñ, Àñòîâ, ïîçíàíèå, àðò, ñòÿã, òåíò, àæàí, ìèð, åçäà, èãðåö.

Кличка

***
- Я хочу проследить исто-

рию своей семьи, но не знаю,
как за это взяться.

- Попробуйте выставить
свою кандидатуру на выборах.

***
На улице, на стене висят

два портрета. Слева - канди-
дат в мэры, справа - "Его ра-
зыскивает милиция". Подхо-
дит старушка. Она плохо ви-
дит. Долго смотрит, потом
вздыхает и говорит: "Эх, кого
же выбрать-то. Справа-то
вроде симпатичнее".

***
- Почему на выборах народ

не идет к избирательным ур-
нам?

- Некогда ему. В других ур-
нах роется...

***
Если политики начали

признаваться вам в любви -
значит, скоро выборы.

***
Двое разговаривают:
- Ну что ты думаешь об

этих кандидатах?
- Что? Да нам просто по-

везло, что выберут только од-
ного!

***
Едешь в трамвае, огляды-

ваешься по сторонам, и

страшно становится. Ведь
каждый второй голосовал ЗА
НИХ...

***
Только перед выборами

узнаешь, какая КЛАССНАЯ у
меня будет жизнь в следую-
щем году!!!

***
Только что одержавшая

победу партия власти нужда-
ется в вооружённой защите от
только что поддержавшего её
народа.

***
Барак Обама звонит Мед-

ведеву и жалуется, что есть
большая вероятность, что его
демократическая партия про-
играет на выборах в конгресс
США. 

Медведев говорит: 
- Фигня! Я тебе помогу.

Есть у меня спец по выборам,
Чуров его фамилия. Он к тебе
приедет — все уладит. 

Выборы в США прошли.
Медведев звонит Обаме
узнать что-да-как. 

Обама говорит: 
- Да вобщем-то все тихо-

спокойно прошло. Только вот
результат странный какой-то
— во всех штатах с большим
отрывом победила Единая
Россия.

***
Лучший анекдот про наши

выборы-это сами выборы.

ÀÍÅÊÄÎÒ


